

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

INTERESA

La edición de LA ALMUDAINA que se imprimió ayer por la mañana, conteniendo la reseña del banquete celebrado en obsequio de D. Eusebio Estada, quedó agotada en pocos momentos.

Atendiendo á la extraordinaria demanda de ejemplares y á las indicaciones de varias personas, hicimos una segunda edición imprimiendo algunos números en papel superior, de los cuales quedan algunos y se hallan de venta en la Librería de Amengual y Muntaner, Cadeua, 2, al precio de 25 céntimos ejemplar.

Instantáneas

Martos

Mientras los médicos discuten si existe ó no *influenza* en Madrid y si ha sufrido ó no alteración la mortalidad en estos últimos días, la muerte prosigue su trabajo incansable, eterno, y va escogiendo con mano loca, como la de la fortuna, sus víctimas.

La muerte es una reina absoluta, perpetua, indestronable.

Sus privados, sus favoritos, son las enfermedades encargadas de diezmar el planeta, y de convertir á los mortales en polvo del que al soplo de Dios resurge la vida.

De vez en cuando, un advenedizo, un azote nuevo subyuga, esclaviza á la voluntad de la muerte, y la gripe, el cólera morbo, asolan la tierra en quince días de privanza y de efectivo reinado.

Nuestros sabios descubren á veces un microbio nuevo: es un verdugo que comienza, es uno más que nace á la vida pública en el imperio de la muerte.

La costumbre, que es á veces madre del consuelo, hace que los sentenciados nos conformemos con la idea de nuestro fin, siempre inesperado, pero siempre seguro, y marchemos alegres por la senda de la vida sin hacer caso de los que van quedando atrás, olvidando al día siguiente de perderlos, los pedazos de nuestro corazón, de que nos va despojando la muerte; los hijos amados, los padres entrañables, los amigos del alma, los compatriotas ilustres.

La «parca fiera» ha segado hoy una vida preciosa: ha extinguido una palabra elocuentísima: una imaginación exuberante; un corazón ansioso de gloria.

Cuando en el camino cae para no levantarse más, un caminante ilustre, la multitud se detiene un instante: y triste, pero consolador privilegio el de la muerte! ante el sepulcro abierto, apáganse los odios, extingüense las envidias y la piedad arrancanos de la memoria la de los errores del caído, y el recuerdo no reproduce más que los hechos gloriosos, y los labios no pronuncian más que frases de elogio.

El vislumbre de razón que inspira á los vivos la contemplación de la muerte, dura un instante solo.

Los golpes de las paletadas de tierra sobre la caja que encierra el cadáver del amigo, del pariente, del maestro muerto, resuenan en nuestro corazón y en nuestra conciencia, y los medrosos creen que con aquellas repercusiones llama Dios á los humanos al camino del bien.

Pero la penosa impresión dura un segundo.

Cubierta de tierra húmeda la huesa y traspuesta la tapia del camposanto, late acompasado el corazón, y la caravana de locos y de malvados continúa el camino sin detenerse á llorar por el sér querido ó admirado que acaba de desaparecer!

LUIS VILLAZUL

Madrid 20 de Enero de 1893.

Cristino Martos

Del extenso trabajo necrológico que consagra *La Correspondencia de España* al Sr. Martos, reproducimos los siguientes párrafos que sintetizan su carácter y aficiones:

«Respecto á su afición al trabajo, se ha dicho mucho y con injusticia. El solía exclamar en sus intimidades amistosas: «quién no teme al trabajo no teme á Dios», y éstos interpretaban como gusto por la

holganza. No era así; durante mucho tiempo y aun en este último año, se levantaba á las seis ó las siete de la mañana y se dedicaba á las tareas del bufete. Era muy cuidadoso de su persona: tenía costumbres de gran señor, y demócrata en sus ideas, fué siempre la suya una naturaleza aristocrática. Respetaba la opinión pública, pero si ésta se ponía en frente de él, se respetaba tanto á sí propio, que de todo prescindía ante el dictado de su conciencia.

En estudios, fué siempre más aficionado á las letras que á la filosofía. Se mostró refractario á las escuelas alemanas, y sólo era amigo entre los antiguos, de las obras de Platón, y en la Edad Moderna, de Luis Vives.

Gran humanista, se sabía de memoria á Ovidio, Virgilio y Horacio, prefiriendo á este último.

De los prosistas españoles, ponía en primer término de su predilección á Hurtado de Mendoza y Fray Luis de Granada, de los cuales recitaba de coro páginas enteras.

La cuestión de Egipto

«El golpe de Estado ministerial que llevó de asombro al mundo (which astonished the world); es á saber, la destitución por el Jefe de Egipto del primer ministro y de los ministros de Justicia y de Hacienda, no es todavía un hecho». En estos términos, que literalmente traducimos, da cuenta el *Times* de la tentativa de emancipación política realizada por Abbas-Bajá, algo menos que semi-soberano de Egipto desde hace un año.

El asombro manifestado por el corresponsal del *Times* en el Cairo, que en fuerza de ser exagerado resulta perfectamente cómico, demuestra el concepto que tienen los ingleses de la extensión y carácter del protectorado que ejercen en Egipto.

El llamado golpe de Estado, no solo por el corresponsal citado, sino por toda la prensa inglesa en general, ha puesto de nuevo sobre el tapete la cuestión de la evacuación de Egipto, prometida siempre por

do en derramar sobre el reino de los Faraoes.

Sir Eveling Baring, el representante del gobierno inglés en el Cairo, decorado hoy con el título de Lord Cromer, por su hábil y benévola interpretación de la *protectorate patent*, comenzó á notar desde hace algún tiempo que Abbas-Bajá tenía veleidades de independencia, que se apresuró á denunciar en una serie de cartas publicadas por el *Times*.

Los temores del agente británico tuvieron plena confirmación en el *golpe de Estado* de hace pocos días. El Jefe se cansó de tener por ministros á individuos que creían, y no sin motivo, que la misión de un ministro egipcio se reduce á poner á la firma del semi-soberano los proyectos que la previsión protectora de la Gran Bretaña cuida de preparar por medio de los funcionarios que, con magnánima generosidad, tiene al servicio del Egipto, dejando, sin duda por delicadeza, que el Tesoro de éste les pague pingües sueldos.

Resuelto á variar de consejeros, no se anduvo con consultas ni advertencias, si no que sin más aviso ni preparación, dimitió por enfermo á Mustafá Fehani, su primer ministro, nombrando en su lugar á Fakrhi Bajá, cuya oposición á los ingleses es de antiguo notoria.

Con los otros dos ministros, el procedimiento fué, si cabe, más sumario. Llamó á los que habían de sucederles, y dándoles sus nombramientos, les mandó ir en persona á desalojar de sus puestos á sus antecesores.

No bien llegó á Londres noticia de lo que ocurría, reunióse apresuradamente el Consejo de ministros. Por un momento el *home rule* y la reforma electoral pasaron á segundo término, y solo se trató de hacer entrar en razón al atrevido jovencito turco, que por haber recibido un ligero barniz de educación vienesa (con todo este respeto habla el *Daily Telegraph*), cree poder prescindir de los andadores que heredó de su padre.

Ni Francia ni Rusia habían tenido participación directa en el acto de Abbas, por más que una y otra lo vieran con gran simpatía. Libre de todo temor por esta parte, que sería la única temible, acordó el gobierno, á propuesta de lord Rosebery, recordar con toda energía al Jefe que las circunstancias eran hoy las mismas que en 1884, cuando lord Granville, á la sazón ministro de Negocios extranjeros, declaró en un despacho que las responsabilidades asumidas por Inglaterra para con el Egipto le daban derecho y le imponían el deber de exigir que se atendieran sus consejos en todo acto político, y que los ministros y principales funcionarios tuvieran la confianza del gobierno de S. M. B.

No hay que decir si se daría prisa lord Cromer á poner en conocimiento del Jefe el *ultimatum* de Inglaterra. Veinticuatro horas, plazo concedido á Abbas para contestar á sus protectores, diéronle espacio sobrado para apreciar la situación y dejar sin efecto los nuevos nombramientos.

Inglaterra respiró satisfecha, y por el momento solo quedará de la intención del Jefe una demostración palmaria de las verdaderas intenciones de la Gran Bretaña respecto á Egipto, lo mismo con lord Salisbury en el gobierno, que con la administración liberal de Gladstone.

Horroroso incendio

En los siguientes términos da cuenta en su número del domingo nuestro colega *El Mercantil Valenciano* de un violento incendio ocurrido en la madrugada de dicho día en aquella ciudad:

«A las cuatro y media de la madrugada de hoy ha estallado un horroroso incendio en la casa núm. 32 de la calle de San Vicente establecimiento de D. Blas Rodríguez.

El fuego presenta grandes proporciones, porque al parecer han debido mediar algunas horas desde que se inició hasta que el guardia municipal núm. 16 se aperció y dió la primera señal de alarma.

Los dueños y dependientes han corrido inminente riesgo, salvándose milagrosamente, saltando unos á la calle casi desnudos por los balcones y ganando otros por los tejados las casas vecinas.



D. Cristino Martos

Entre nuestros líricos clásicos prefería á Fray Luis de León, y de los contemporáneos, á don José Zorrilla.

Muerto Ayala, su entusiasmo por los autores dramáticos modernos se vinculaba en Echegaray, por quien era fanático.

Deja planteado un trabajo sobre derecho penal, y había concluido el discurso para su ingreso en la Academia Española, que no había presentado por esperar á que el señor Echegaray entrara é hiciera el discurso de la recepción.»

Su testamento político

Cuando el Sr. Martos se decidió á presentar su candidatura por Valencia, dice *El Liberal* que escribió una carta al Sr. Ríos Portillo, en que manifestaba que solo le restaban tres caminos: permanecer en su casa alejado de la política, que era sin duda lo que más le convenía, pero que no se sentía con alientos para realizar; volver á los antiguos lares republicanos—cosa que no estaba dispuesto á hacer en manera alguna—ó reingresar franca y decididamente en el partido liberal—que era lo que había hecho.

Los amigos del Sr. Martos están dispuestos—según parece—á obedecer la última voluntad de aquel eminente hombre público.

el gobierno inglés, formalmente ofrecida por el partido liberal, que hoy está en el poder; pero ahora, como antes, indefinidamente aplazada, con la esperanza de que al fin el trascurso del tiempo y una oportunidad favorable permitan aplicar á la región del Nilo la teoría de los hechos consumados, y dar forma permanente á la hipócrita situación actual.

Abbas-Bajá es muy joven, y esto es lo único que, en concepto de sus protectores, puede servir de excusa á su atrevimiento. Todavía era alumno del Colegio teresiano de Viena, cuando hace poco más de un año, el dengue, que en todas partes hizo tantas víctimas, segó en plena madurez la vida de su padre, Tewfik Bajá, que se dejaba proteger de los ingleses en toda la medida que á orillas del Támesis se creía necesaria.

El sucesor de Tewfik tenía entonces diez y siete años, y á pesar de ciertos rumores que hicieron correr los amigos de Ismail, el abuelo de Abbas, retirado, ó por mejor decir, internado en Constantinopla por los ingleses, y por consiguiente, poco amigo de éstos, toda la prensa británica se entregó á las más lisonjeras esperanzas respecto á la manera como el joven Jefe sabría corresponder á los grandes beneficios que la filantropía albina no había vacila-

Han sido socorridos por los facultivos de las brigadas.

El siniestro es de grandes proporciones. Los primeros bomberos que han acudido son Andrés Quinzá y José Tormo.

Los gritos de angustia y de terror en los primeros instantes causaban verdadero espanto.

Pocos detalles podemos dar a la hora en que estas líneas escribimos. Cuanto dijéramos sería pálido para pintar lo horrible de la catástrofe.

No queda en toda la casa ni un mueble ni un tabique.

El fuego debió principiar por la tienda a pesar de que el Sr. Rodríguez hizo la requisita antes de acostarse, comunicándose a los pisos altos por el hueco de un deslunado que hizo chimenea.

Un caballero muy conocido en Valencia que se retiraba a su casa ó se dirigía a la estación, apercibióse del siniestro al doblar la esquina de la calle Abadía de San Martín y llamó a los vigilantes y serenos (¿dónde estaban éstos?): unos hombres auxiliaron al caballero citado, arrojando piedras contra las puertas de los balcones para despertar a los vecinos y a los dueños de la casa que dormían tranquilamente.

Asomóse el dueño al balcón y tuvo todavía serenidad para coger a su esposa y a un niño de pechos, saltando a la casa vecina.

Los dependientes, que dormían en el piso último, no podían ni bajar ni pasar saltando balcones a las casas contiguas, así es que el mayor de ellos trepó por los hierros de las persianas y ganó el tejado, desde donde ayudó a sus compañeros, que por el mismo peligroso camino se pusieron en salvo.

Daba horror ver a dos hombres materialmente tambaleándose en el espacio é iluminados por los resplandores de las llamas que partían del piso bajo. Los tres dependientes demostraron gran serenidad, gran valor, y uno de ellos fuerza extraordinaria.

Desde la calle las pocas personas que en ella había, ó gritaban a los de arriba para que no se arrojasen desde aquella altura, ó permanecían mudas y aterradas, casi sin respirar ante aquel espectáculo horriblemente fantástico.

Llegaron los bomberos al mando del jefe accidental Sr. Maya, de los ayudantes y del brigada, y principió el trabajo de extinción, que consistió en atacar el fuego por el frente y por detrás, utilizando para esto la comunicación de una casa de la calle de los Derechos.

Lo más triste del caso es que han perecido dos mujeres y un niño de tres años, hijo de una de ellas.

No es posible saber lo que ocurrió en el interior de la casa, pero se supone que las dos mujeres y el niño, que dormían en un cuarto interior del tercer piso, despertaron azorados, y sin vestir, pretendieron escapar, pero al ver que tenían cerradas las salidas por las llamas y que les asfixiaba el humo, retrocedieron, arrojándose por una pequeña ventana del cuarto que da a un deslunado. ¡Muerte horrible!

Además de la caída desde aquella altura encontraron en el fondo un lecho de brasas que materialmente destruyó sus carnes en breves momentos.

Sólo cuando ya estaba dominado el incendio y no aparecían por ningún lado las mujeres se calculó que debían ser cadáveres y estar en el deslunado, y practicándose un reconocimiento, fueron encontrados en estado de carbón y deshechos sus mutilados cuerpos. ¡Horroroso, muy horroroso!

Como en la casa la comunicación de abajo arriba se hace difícilmente por medio de angosta escalerilla y todo ardía, los bomberos subieron a los pisos altos por medio de escaleras apoyadas sobre los hierros de los balcones.

En el cuarto de las mujeres se encontraron los vestidos de aquellas infelices. Se arrojaron por el deslunado sin vestir.

Acudieron el alcalde, el gobernador, los tenientes de alcalde Sres. Igual, Gámez, Oltra, el síndico Sr. Dualde, algunos concejales, fuerza de la Guardia civil, policía, guardia municipal, los inspectores de orden público, otros agentes de la autoridad y el capellán de la brigada señor Bosch.

La bomba de vapor principió a funcionar a las cinco y media, atajando el fuego de los sótanos y desvanes.

Además de los tres muertos, están heridos el Sr. Rodríguez y su señora, el vigilante de las calles de Gracia y Linterna Baldomero y el bombero José Bonet.

La herida y quemaduras del Sr. Rodríguez son de pronóstico reservado por su mucha extensión.

Las demás leves.

Fueron auxiliados por los médicos de la brigada Sres. Serrano, Segarra y Belda.

El Sr. Rodríguez se había establecido por su cuenta hace pocos meses, después de disuelta la sociedad de que formaba parte.

Lo que nadie se explica y la autoridad ha de averiguar es cómo ni los vigilantes, ni los guardias municipales, ni los serenos ni nadie se apercibieron del siniestro hasta que un transeúnte dió la voz de alarma.

Sin la bendita casualidad de que pasase por allí el caballero antes citado, y cuyo nombre no quiere él que conste, hubieran perecido irremisiblemente los dueños de la casa, los dependientes, y tal vez y sin tal vez hubiera ardido toda la manzana, causando una espantosa hecatombe.

El alcalde, por primera providencia, dejó cesantes a los dos vigilantes más próximos a la casa.

A las seis y cuarto ha quedado extinguido el incendio.»

Expulsión de Francia de corresponsales extranjeros

Es un hecho digno de ser notado el de la expulsión de corresponsales extranjeros, que el Gobierno francés acaba de ordenar. Hasta en los países más democráticos se toman estas medidas de rigor cuando se ven amenazados respetables intereses.

Hacia ya mucho tiempo que no era expulsado de Francia ningún periodista extranjero. Los Gobiernos han tolerado que los corresponsales les atacaran; hasta algunas veces han consentido, extremando la benevolencia, que aquéllos manifestaran sentimientos hostiles a Francia. Ahora, el motivo de la expulsión ha sido la acusación dirigida al barón de Morenheim, embajador de Rusia, con motivo del cheque misterioso de que habló Andrieux, ocultando bajo una X el nombre del que le recibió.

Los expulsados han sido Mr. Selecki, corresponsal del *Budapesti Hirlap* (*Monitor de Budapest*); el Sr. Weydel, corresponsal de un periódico alemán, y Mr. Frœhmer, director de un diario industrial.

Están amenazados de la misma suerte Carrell, corresponsal de la *Pall Mall Gazette*, y Berasconi, del *Corriere della Sera*, de Milán.

El presidente de la Asociación sindical de la prensa extranjera, que es el corresponsal del *Daily Chronicle*, ha manifestado al *Gaulois* que no podía censurar la expulsión, pues los que han sido objeto de esta medida habían abusado de la hospitalidad francesa, añadiendo que la Asociación iba a reunirse, y borraría de sus listas a aquellos de sus socios que resultaran culpables.

Selecki es periodista y hombre de negocios a la vez. Contaba pocas simpatías, y se le creía muy metido en asuntos sospechosos.

Berasconi, el corresponsal italiano, goza, por el contrario, de gran reputación entre sus compañeros, que le creen incapaz de haber abusado de la hospitalidad francesa.

Los corresponsales extranjeros son muy numerosos en París. Además de la Asociación sindical, de que hemos hablado, hay otro Sindicato, de que es presidente Don Eusebio Blasco.

Aquí en España algunos corresponsales extranjeros se han permitido a veces atacar duramente a nuestros Gobiernos, pero no se han tomado medidas contra ellos.

Muerto en desafío

Del número del *Diario Mercantil* de Barcelona, correspondiente al domingo, copiamos lo siguiente:

«Habiendo llegado a noticia del subcabo de municipales, Marcelo Gonzavo, que en la falda de la montaña de Montjuich se habían oído disparos de arma de fuego, practicó un detenido reconocimiento, que no dió resultado alguno.

En su vista hizo varias preguntas a los trabajadores de las canteras, los cuales ignoraban que hubiese ocurrido por allí nada anormal.

Deseoso el subcabo de salir de dudas, emprendió nueva caminata por aquellos alrededores, canteras y precipicios, sin temor alguno a los accidentes del terreno, ni a la maleza.

Esta vez logró su objeto, pues al llegar a la cantera denominada de las «Animetas», encontró tendido en tierra el cadáver de un individuo que representaba tener unos 26 años de edad.

El difunto presentaba una herida de bala en la parte izquierda del cráneo, que al parecer debió cansársela otra persona.

En confirmación de estas sospechas, a tres metros del cadáver, fué hallada una pistola de dos cañones, descargada recientemente, y otra arma de igual clase, uno

de cuyos gatillos estaba amartillado y dispuesto para hacer fuego, como lo demostraba la falta de balín en la otra cápsula.

El difunto llevaba puesto un traje, compuesto de camisa de color con listas encarnadas y azules, corbata de seda con flores encarnadas bordadas, sombrero hongo color marrón, americana y chaleco de estampado negro, pantalón azulado y botinas de piel de becerro. Además tenía puesto en la cabeza un pañuelo de seda con listas azules y encarnadas.

Enseguida, el subcabo dirigióse al juzgado para dar cuenta del hallazgo, y momentos después se trasladó la autoridad judicial al lugar del suceso, con objeto de practicar las diligencias del caso.

El cadáver fué conducido al cementerio del Sud-oeste, donde quedó depositado.

Ignóranse aún los detalles que precedieron a la muerte del referido joven, que no ha sido identificado.

La policía ha recibido instrucciones para capturar a las personas complicadas en el asunto, a cuyo efecto el jefe de vigilancia, señor Vega, en unión de los inspectores señores Tressols y Artigas, empezaron en la tarde de ayer los trabajos a ello conducentes.»

Noticias taurinas

El matador de toros Mazzantini ha recibido una carta autógrafa del mayordomo mayor de los reyes de Portugal, señor conde de Ficalbo, dándole las gracias, en nombre de SS. MM. FF. por el obsequio que les ha hecho el aplaudido espada de dos cuadros pintados por Juliá, que representan las cabezas de los dos toros que estoqueó aquél en la corrida que se dispuso para obsequiar a dichos monarcas.

—La empresa de la plaza de toros de Valencia ha contratado a Mazzantini, Espartero y Guerrita, siendo ésta la única plaza de España en que se verá trabajar juntos a estos tres diestros.

Las cuatro ganaderías que concurrirán para dichas corridas, son de primer cartel.

—El empresario de la plaza de toros de Cartagena, señor Aracil, ha tomado en arriendo la de Alicante, donde se propone dar cuatro corridas de buenos toros y con los espadas Mazzantini, Espartero y Guerrita.

—La combinación que parece acordada en Sevilla para las primeras corridas, es la siguiente: 2 de abril, Bonarillo y Reverte; 16, Espartero y Reverte; 18, 19 y 20, Espartero, Guerrita y Reverte, el último día; y 19 de mayo, Espartero, Guerra y Faico, que tomará la alternativa; junio 1.º, Espartero y Guerra.

NOTICIAS

De Madrid

Por fallecimiento del Sr. D. Cristino Martos, ha quedado vacante una plaza de número de la Academia Española.

Las personas que aspiren a obtener este cargo, pueden pedirlo en solicitud dirigida a la corporación, ó ser propuestas por tres académicos de número.

La elección ha de recaer precisamente en sujeto que reúna las circunstancias de ser español y de buena fama y costumbres, de estar domiciliado en Madrid y de haber dado señaladas muestras de poseer profundos conocimientos en las materias propias del Instituto.

Las propuestas y solicitudes se recibirán en la secretaría, casa de la Academia, calle de Valverde, núm. 26, hasta el día 21 de Febrero de este año.

En el Ministerio de Fomento se están ultimando los estudios para proceder a la reconstrucción de los viñedos atacados por la filoxera.

En breve aparecerá en la *Gaceta* una Real orden creando estaciones antifiloxéricas, que tendrán por misión especial fomentar viveros de cepas norteamericanas, a cargo de ingenieros agrónomos, a quienes los labradores podrán consultar.

Las estaciones que se crean son tres: una en Barcelona; otra en Zamora y otra en Granada.

El mantenimiento de estos centros agrícolas correrá a cargo de los respectivos Municipios ó provincias.

Los periódicos franceses, después de dar cuenta de la llegada del Sr. León y Castillo a París, y de la visita hecha a la Reina Isabel en el Palacio de Castilla, recuerdan que el nuevo embajador, cuando fué nombrado por primera vez para dicho cargo, llegó a aquella capital el mismo día en que se eligió Presidente de la República el señor Carnot, y que fué el primer embajador de quien éste recibió las credenciales.

Una joven, perfectamente vestida, entró en el cementerio de San Justo, y dirigién-

dose a uno de los patios, se postró a rodillas ante uno de los nichos, como si fuese a rezar contrita ante los restos de alguna persona querida.

Pero algún celador del sagrado recinto notó que la señora *acariciaba* demasiado a un angelote de mármol que sobre la tumba había, hasta que al fin logró destornillar y lo ocultó entre sus ropas.

Detenida inmediatamente, fué conducida a la delegación del distrito, donde parece confesó que, en efecto, se dedicaba al merodeo de cosas *aprovechables* en los cementerios de Madrid, y con el producto de su venta atendía a sus necesidades.

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que los cargos de Ayudantes de campo y oficiales a las órdenes, no puedan ser desempeñados por subalternos, los cuales deberán servir en Cuerpos armados, quedando prohibido el destino de los de Infantería, Caballería, Artillería é Ingenieros, a las oficinas y dependencias de la Administración Central.

Los actuales ayudantes y oficiales a las órdenes, comprendidos en esta disposición, podrán continuar en sus puestos, interin el general a cuya intermediación sirven, no cambie de situación.

De la Capital

Llamamos la atención del público acerca del modo de proceder de la Agencia funeraria de D. Antonio Nicolau, situada en la calle de Rubí, pues con el siguiente relato queda plenamente demostrada la conciencia que preside en la administración ó dirección de la misma.

Hace más de un mes que ocurrió una defunción en una familia muy conocida y se encargó del entierro la mencionada Agencia; en el acompañamiento del cadáver figuraban algunas niñas de la casa-asilo de Mionas y del Temple, la Agencia presentó su cuenta de desembolso que le fué satisfecha en el acto junto con la de su comisión, importante esta última *dies pesetas*. Ahora bien: en la mencionada cuenta de desembolsos figura la limosna correspondiente a los niños del Temple que asciende a *veintidós pesetas*, ha transcurrido un mes, como llevamos dicho, y por más que se haya recordado a la mencionada Agencia más de una vez, aun no ha sido satisfecha la referida limosna a la superiora de aquella comunidad.

Estamos completamente autorizados por quién corresponde para responder de la veracidad de lo manifestado y aun para consignar que si el Sr. Nicolau no satisface dentro de un término breve la referida limosna que de antemano tiene cobrada será llevado a los tribunales para que así lo haga.

Esta es la conducta que observa una Agencia que está encargada de cuidar de los asuntos que se le confían en los momentos angustiosos en que la muerte siembra la desolación en las familias. En estos momentos lúgubres es cuando la mencionada Agencia ejerce su industria en la forma y modo que ven nuestros lectores.

En nuestro número de ayer dimos noticia, tomándola de un colega, de que se hablaba de la muerte repentina de una joven que había ido al baile de la *Protectora* y que al llegar a su casa que tenía en la calle de la Olivera, se sintió indispuesta y falleció al poco rato.

Noticias nuestras, adquiridas con posterioridad a la publicación del suelto, están en completo desacuerdo con las del periódico aludido, pues la joven de que se trata, llamada Josefa Torres Felicó, de 19 años, natural de Ibiza, fué traída de aquella isla enferma ya y no pisó calle alguna de esta ciudad, esto es, no salió ni una sola vez de su casa sino para ser conducida a la última morada.

Por lo que no hubo muerte repentina ni la desgraciada joven estuvo en la *Protectora*.

En la madrugada de ayer venían por la carretera de Sóller en dirección de esta ciudad tres sujetos desconocidos, llevando consigo tres corderos. Al llegar al sitio denominado *Torre des Relletje*, unos carabineros que estaban en acecho les dieron el alto, creyendo que se trataba de gente sospechosa.

En efecto debían de serlo, toda vez que al oír las voces de los carabineros dispararon uno ó dos tiros y emprendieron la fuga, dejando en poder de éstos los tres corderos que traían.

Decláse que uno de los carabineros había sido herido, sin embargo, de no haber podido comprobar la noticia.

Los corderos han sido entregados a la autoridad municipal.

Nuestro apreciado amigo D. Juan Cardó Bosch, Presidente del «Círculo Mallorquín» ha tenido la amabilidad de enviarnos invi-

taciones, que agradecemos cordialmente, para asistir á los bailes que tendrán efecto en los salones de dicha sociedad en los días 8, 11 y 13 de Febrero.

El primero será baile de sala; el segundo baile infantil de trajes y el último de máscaras. En el baile infantil, que se verificará de cuatro de la tarde á ocho de la noche, será condición precisa que los niños que asistan lleven disfraz.

A las nueve de la mañana de ayer llegó á nuestro puerto procedente de Barcelona el vapor-correo *Isleño*, de donde trajo 12 pasajeros, 20 cabezas de ganado vacuno y 200 botas de sardina.

En el vapor *Lulio* fueron embarcados ayer tarde una multitud de mendigos forasteros de cuya libertad de profesión nos quejábamos en uno de nuestros números anteriores.

Además de éstos fueron embarcados algunos pillastros sin oficio conocido y un buen contingente de gitanos.

Por efecto, pues, de esta limpia, quedaremos disfrutando de tranquilidad hasta la próxima remesa, que suponemos no se hará esperar mucho tiempo.

Ayer tarde el Inspector de vigilancia señor Ortega, detuvo en el muelle á un joven que se había embarcado en el vapor para Barcelona sin permiso de sus padres.

El correo del lunes fué portador de los nombramientos de nuestros amigos don Juan Siquier oficial de la clase de segundos y D. José Alorda de la de terceros, con destino á la Administración de contribuciones; y D. Jaime Escalas de la clase de cuartos destinado á la Intervención de Hacienda.

Con fecha 7 del actual fué nombrado coadjutor de la parroquial iglesia de Selva el Pbro. D. Antonio Oliver Morro y el día 11 fué nombrado el presbítero D. Gabriel Roselló Marqués, Notario eclesiástico para el Arciprestazgo de Puigpuñent.

En la relación de los con corrientes al banquete en honor de Don Eusebio Estada, dejamos de consignar, por un olvido que lamentamos, el nombre de Don Francisco Gamarra, que asistió á dicho acto.

En el vapor *Isleño* vinieron ayer á esta ciudad tres ó cuatro viajeros de los Estados Unidos, que se proponen recorrer esta isla.

Hemos recibido un ejemplar de la *Memoria* leída en la Junta General de Accionistas del Banco de Sóller, en la sesión ordinaria del día 22 de Enero corriente, bajo la presidencia del señor D. Pedro A. Mayol Arbona.

Esta *Memoria* abraza el ejercicio de 1892 y durante el mismo se han realizado ganancias que ascienden á 44'625 pesetas, de las cuales 30.000 se destinan á la repartición de dividendo activo de 10 pesetas por acción.

El vapor *Lulio* salió ayer tarde para Barcelona con la correspondencia y 86 pasajeros.

Por resentimientos personales un vecino de Lluchmayor hirió con una piedra en la cabeza, á uno de los actores que están trabajando en el teatro de aquella villa.

Ha sido detenido en Esporlas y puesto á disposición del Juzgado correspondiente, un sujeto vecino de la misma, por suponerse autor de la corta de 170 vides llevada á cabo en la propiedad de un cuñado suyo.

A este sujeto se le ocupó un cuchillo con el cual se supone cortó los arbustos.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Fiesta palatina
Madrid 23 á las 11'35 n.

En el banquete celebrado en Palacio no han asistido los señores Cánovas ni Sagasta.

Entre republicanos

Se asegura que mañana se publicará el manifiesto de la coalición republicana, cuya redacción no ha satisfecho por completo á sus partidarios, por cuyo motivo el señor Palma ha renunciado el cargo que ejercía en la junta de la *Unión Republicana*.

Otras noticias

Está acordada la reducción del personal de la Marina y la reforma de importantes servicios.

Mañana será designado el sustituto del Sr. Martos en la junta del censo.

En Roma ha estallado un petardo sin causar desgracias personales.

S. M. la Reina ha firmado varios indultos y entre ellos el del cadete Rodríguez.

La *Gaceta* de hoy no publica ninguna disposición de interés general.

Desanimación completa en los círculos políticos y carencia absoluta de noticias.

Honores á Zorrilla

Madrid 24 á las 11'21 m.

Al cadáver de D. José Zorrilla se le tributarán los mismos honores que al poeta Sr. Quintana. El cadáver se halla expuesto en la Academia.

El Gobierno acordó dirigir invitaciones á fin de que el entierro se verifique con el mayor lucimiento posible. Todos los ministros asistirán.

Las tropas cubrirán la carrera. S. M. la Reina ha enviado una corona de flores naturales para colocar sobre el féretro.

El Ateneo abrirá una suscripción para erigirle un monumento.

El Imparcial y *El Liberal* publican numerosos artículos debidos á los principales escritores. La prensa extranjera publica artículos necrológicos.

Vela el cadáver una guardia de honor.

Noticias varias

Madrid 24 á las 12'15 t.

Ha fallecido el Sr. Bravo. Los martistas se han declarado disueltos.

Mañana se celebrará Consejo de Ministros, ocupándose de asuntos administrativos.

Reina agitación en Egipto, por cuyo motivo Inglaterra ha reforzado la guarnición para prevenir cualquier acontecimiento.

La Reina de Inglaterra al recibir al Embajador español le ha guardado extraordinarias atenciones.

Esta actitud de la Soberana es comentada favorablemente para España.

Bolsa de Madrid

Madrid 24 á las 4'50 t.

Deuda perpétua al 4 p. 100 interior. . . 67'55
Id. id. al 4 p. 100 exterior (1891). . . 72'40
Id. amortizable al 4 p. 100 76'25
Billetes de Cuba (1888). 10'570
Acciones del Banco de España. . . 34'806

Cambios

Londres á 90 días fecha 29'68
París, ocho días vista. 18'25

Zorrilla

Ha causado hondo disgusto la determinación de no permitir que el entierro de Zorrilla pasara por delante del Ateneo y del Teatro.

Se practican activas diligencias para conseguirlo.—*Agencia Almodóbar*.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El vapor Habana llegó á Veracruz el 20, procedente de Habana.

El Ciudad Condal salió de Nueva York el 20 para Habana.

El Reina María Cristina salió de Habana el 20 para la Coruña.

El Alfonso XIII salió de Santander el 20 con destino á Coruña.

El M. L. Villaverde salió de Santiago el 20 con destino á Habana.

El Méjico salió de la Habana el 20 para Nueva York.

Trasatlánticos de Pinillos, Saenz y Compañía

El vapor Conde de Wifredo el 20 salió del puerto de Canarias para el de Puerto Rico.

El Martín Sáenz era esperado el lunes en Barcelona, procedente de Génova, en donde ha efectuado la descarga y limpieza de fondos, cargando para las Antillas para donde saldrá el día 26 de este mes.

Vapores de J. Roca y C.^a

El Gravina pasó el 19 por Las Palmas con rumbo á la Habana.

El Cortés debió llegar el 23 á la Habana.

El Pizarro salió el 23 de Vigo para Cádiz.

El Velarde saldrá el 28 de Barcelona para Londres y Hamburgo.

El Solís salió el 21 de Tarragona para Liverpool y escalas.

El Colón llegó el 22 á Liverpool.

El Rivera salió el 21 de Liverpool para Barcelona.

El Ciscar llegó el 20 á San Sebastián procedente de Bombay.

El Ulloa llegó el 21 á Cádiz procedente de Vigo.

El Soto llegó el 19 á Valencia y el 21 salió para Londres.

El Manila salió el 22 de Londres para Barcelona.

El Pinzón debía llegar el 23 á Hamburgo.

El Pelayo debió salir el 21 de Savannah para Barcelona.

Transportes Marítimos

El Poitou pasó por Cabo Spartel el 18 procedente de Río Janeiro y en dirección á Marsella.

Lecturas amenas

La conservación de la leche

Un descubrimiento del Dr. Autefagre, que ha sido comunicado á la *Société d'encougement pour l'industrie nationale*, de Francia, permite la conservación de la leche en las más perfectas condiciones y por tiempo indefinido, pudiendo hacerse provisión de leche en las casas, como se hace de vino, ó de cualquier otro artículo.

Como se comprenderá, la buena conservación de la leche en las condiciones que se indican, equivaldrá, á la larga, á una fuerte reducción en el precio. No se trata ahora de leche concentrada, ni de ninguno de los procedimientos que alteran su gusto ó apariencia; tratase de que la leche inmediatamente después de ordeñada se envase, y mediante las operaciones subsiguientes conservar su gusto natural, su aroma y todas sus propiedades nutritivas intrínsecas.

Se ha formado en Francia una Sociedad para explotar el invento, y espera hacer un artículo de exportación, no solo de la leche, sino también de la crema, la cual, sometida al tratamiento de Autefagre, se puede convertir en manteca en cualquier tiempo.

Expedición curiosa

Dos ingleses han ido á Grecia apra buscar alguna rata atacada del cólera propio de aquella raza. Tratan de llevar al animal enfermo á Escocia, donde esperan que propagará la destructora enfermedad á las innumerables plagas de ratas que asolan aquellos campos.

Durante su paso por París, los dos ingleses han tenido una entrevista con Monsieur Pasteur, quien les ha facilitado numerosos y útiles antecedentes sobre la cultura del *bacillus* de la rata, que tanto se ha estudiado en Atenas.

Los eclipses en 1893

En este año tendremos dos eclipses de sol y ninguno de luna. Esto ocurre tres veces en dieciocho años; es decir, en el intervalo de cada seis años.

Los últimos años en que sólo hubo dos eclipses, fueron 1886, 1882 y 1875. Los años próximos de dos eclipses serán 1898, 1904, 1911 y 1917.

El primer eclipse de 1893 será notable y bello. Aunque total en Europa, no será visible más que como parcial en esta parte del mundo. En Abril, época del fenómeno, lo observará en toda su plenitud, en el Senegal, el astrónomo francés M. Rigourdan. El segundo eclipse del año actual, será anular, invisible en nuestras regiones, y tendrá efecto á principios de Octubre.

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 13 de Enero:

Gobernación—Real decreto disponiendo que don José Gabriel de Osorio y Arrillaga, jefe de administración civil de tercera clase del cuerpo de Telegrafos, en situación de excedente pase á ocupar la vacante que resulta por jubilación del de igual clase D. Felipe Garay.

—Otro promoviendo á D. Fernando Saura á una plaza de jefe de administración de cuarta clase, vacante por jubilación del que la desempeñaba.

La del día 14:
Fomento—Real orden disponiendo que la fecha de la expedición de un título de patente de invención sea la que regule los pagos de las cuotas anuales.

—Reales decretos referentes á movimiento del personal.

Ultramar—Real orden disponiendo la forma en que se han de nombrar los sustitutos para los Registros de la propiedad.

Sociedades y Corporaciones

Banco de Sóller

Anuncio—La Junta de Gobierno de esta Sociedad ha acordado señalar los días treinta y uno del corriente mes, primero, tres y cuatro del próximo Febrero, de tres á cinco de la tarde y todos los martes y viernes sucesivos, de nueve á doce de la mañana, para el pago del dividendo activo de diez pesetas por acción, fijado en la reunión general ordinaria del día de ayer.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 23 de Enero de 1893.—El Director Gerente, D. Morell Pons.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos

Día 22.—Varones, 3.—Hembras, 1.

Matrimonios

Día 22.—D. Jorge Bannasar Serra, con doña Margarita Pons Coll.

Defunciones

Día 24

Antonio Tous Pujol, viudo, de 88 años, Arrabal, de congestión pulmonar.

Jaime Vidal Vicens, de 4 años y medio, calle de Fideus, de meningitis.

Juan Serra Alcover, de 3 años, calle del General Barceló, de difteria.

Antonio Salvá Morro, de 26 meses, Molinar, de difteria.

María Salvá Juan, soltera, de 66 años, calle de Zavellá, de quemaduras.

Catalina Vidal Moner, soltera, de 75 años, Arrabal, de epatitis.

Francisca Vidal Moronell, soltera, de 59 años, calle de San Cayetano, de afección del corazón.

Josefa Bonni Fuster, de 1 año y medio, calle de la Bolsería, de bronco-pneumonia.

Hospital Civil

Día 24

Movimiento de enfermos—Entradas, 7: 4 varones y 3 hembras—Altas, 3: 2 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto

DE AYER Á LA PUESTA DEL SOL

Estado de la atmósfera—Despejada, serena y medianamente densa.

Horizonte—Libre arbolado y algo brumoso en todo el círculo, brillante al occidente.

Idem del viento—Ventolina que cata diversos cuadrantes en el seno, fuera reina levante ligero.

Idem del mar—Llana y blanca; rizada fuera de puntas.

Buques á la vista—Ninguno.

Vigía de Portopi—Sin señal.

FONDADOS

Día 24

Vapor español *Isleño*, de 314 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Piña, con 23 trip., 12 pas. y efectos. De Barcelona en 11 horas.

Tartana española *San Sebastián*, matrícula de Palma, cap. D. José Jofre, con 7 trip., y efectos. De Felanitx, con 1 día.

Laud español *Sun Antonio*, matrícula de Palma, cap. D. Juan Gelabert, con 4 trip., 2 pas. y efectos. De Alicante en 4 días.

DESPACHADOS

Día 24

Vapor español *Cataluña* de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. G. Pujol, con 26 trip., 00 pas. y efectos. Para Barcelona.

Vapor español *Lulio*, de 405 ton., matrícula de Palma, cap. D. Pedro Aulet, con 26 trip., y valija, Para Barcelona.

Matadero

Reses sacrificadas para el abasto público.

Día 23

Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Terneras, 0.—Carneros, 12.—Ovejas, 4.—Borregos, 7.—Corderos, 9.—Novillos, 0.—Cabras 0.—Cabritos, 0.—Cegajos, 0.—Cerdos 3.—Cerdas, 1.—Lechonas, 0.

Día 24

Bueyes, 2.—Vacas, 2.—Terneras, 0.—Carneros 4.—Ovejas, 2.—Borregos, 2.—Cabras, 0.—Cabritos, 0.—Corderos, 100.—Cerdos, 8.—Cerdas, 3.—Lechonas, 6.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta-horas

Continuarán en San Jerónimo; exposición á las seis; á las nueve y media horas y misa mayor con sermón por el Rdo. Padre José Auba. Al anochecer, continuación del triduo por el precitado orador, estación, villancicos y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, al anochecer, se hará un ejercicio muy devoto en la Capilla de la reserva con exposición del Copón.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Paz, en San Jaime.

Teatro Principal

Función para hoy miércoles

Otra casa con dos puertas

Hay entresuelos

Entrada general, 0'75 —Al paraíso 0'50.

A las 7 y media.



D. Francisco Gamundí y Tomás
HA FALLECIDO
(E. P. D.)

Sus desconsolados hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes del finado, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Santo Rosario, que se rezará en la iglesia de Santa Fé á las tres de la tarde, y á la conducción del cadáver á su última morada.

No se invita particularmente.

ULTIMAS COTIZACIONES
— facilitadas por la casa Fuster —
VALORES LOCALES

Crédito Balear	111'00
Cambio mallorquín	64'25
Fomento Agrícola	51'00
Ferrocarriles de Mallorca	63'00
Alumbrado por Gas	108'00
Salinas de Ibiza	260'00
La General Mallorquina	76'00
Bonos municipales	29'00
La Isla Marítima	47'00

VALORES PUBLICOS

Madrid 24 de Enero	67'55
4 p interior perpetuo	76'35
4 p amortizable	105'10
Cubos	345'00
Banco de España	345'00
Tabacos	
Barcelona 24 a las 4 t.	67'60
4 p interior	72'38
4 p exterior	
4 p amortizable	
Cubos 86	106'37
Coloniales	38'60
Nortes	34'00
Francia	25'95
Francos	
Madrid	67'67
Paris	61'15

Renta francesa 95'90
Londres

FERRO CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de octubre de 1892 a 31 de marzo de 1893

De Palma a Manacor y La Puebla, a las 7'50 mañana, 2'45 y 3'30 (mixto) tarde.
De Manacor a Palma, a las 3 (mixto), 7' mañana y 5'45 tarde.
De La Puebla a Palma, a las 7'25 m. y 5'25 tarde.
De Manacor a La Puebla, a las 7 mañana y 5'45 tarde.
De La Puebla a Manacor, a las 7-25 mañana, 2'45 y 5'25 (mixto) tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca a Palma, a la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, martes 4 tarde y media de la mañana por vía de Alcudia.
Para Valencia, jueves 4 tarde.
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía de Alcudia.

Llegadas a Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía de Alcudia y sábado 7 mañana directo.
De Valencia, lunes 7 mañana.
De Alicante e Ibiza, miércoles 10 mañana.
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

BOLETIN METEOROLOGICO

Día 24 Enero—9 mañana

Barómetro	767'3 mm.
Termómetro seco	11'8 grados.
Id. húmedo	9'5 >
Máxima en 24 horas	13'5 >
Mínima en id.	7'1 >
Reflector	4'9 >
Dirección del viento	N.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	Kg.
Pluviómetro	mm.
Evaporómetro	0'7 >
Higrómetro	>
Ascenso del barómetro en 24 horas	0'0 mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	0'5 mm.

HOJAS DEL CALENDARIO

ENERO	ENERO
Cuarto creciente el 25 Luna llena el 1 Sale el sol a las 7 h. 21 Pónese a las 5 3	Cuarto creciente el 25 Luna llena el 1 Sale el sol a las 7 h. 22 Pónese a las 5 2
HOY	MAÑANA
25	26
1118: Elección del papa Gelasio II (Juan de Gaeta)	1838: Sorpresa del castillo de Morella por los carlistas
MIERCOLES	JUEVES
25 La Conversión 340 de San Pablo	26 San Policarpo 339 ob. y sta. Paula vda.

ERMANNO SCHILLING, Ronda de San Pedro 8, BARCELONA

Nuevo motor OTTO

único legítimo, con distribución a válvula e inflamación por tubo

En estos motores se ha suprimido el repartidor efectuándose la entrada de gas y aire por válvulas.

Sin ruido, sin calor y sin humo.

El único motor que no está sujeto a reparaciones.

Las llamas del repartidor están reemplazadas por inflamación por un tubo candente.

La distribución a válvula, la inflamación por tubo y el regulador de péndulo están privilegiados.

personal muy experto para cualquier caso que se presentase.

La casa facilita planos e instrucciones gratis para el montaje y cuidado de sus motores.

Para más informes dirigirse a la Sucursal *Gasmotoren-Fabrik-Deutz*,—Ronda de San Pedro núm. 8, Barcelona.



El nuevo motor OTTO a cálculo es el más sencillo y más económico de cuantos se conocen, reuniendo la circunstancia de que todas sus piezas están a la vista y por lo tanto se hace más fácil el cuidado del motor hasta por la persona más inexperta.

Careciendo el motor OTTO modelo DV, de la distribución de corredera, es el único práctico en las poblaciones donde no hay talleres de cerrajería mecánica bien montados; además de que el motor OTTO de válvula no necesita nunca de reparaciones, sin embargo la casa dispone de

Modelo DV vertical de 1/2 a 8 caballos.—Modelo EV horizontal de 1/2 a 200 caballos

SERVICIO DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Mes de Enero

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz. Combinación a puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.—El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Cataluña» para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Campeche, Frontera, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico. El 20, de Santander, vapor «Alfonso XIII» para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz. El 25 de Barcelona, y el 30 de Cádiz, vapor «Alfonso VII» para Las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, con trasbordo para los litorales de Puerto Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 6 de Barcelona, vapor «Santo Domingo» para Port-Said, Aden Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos-Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor «Ciudad de Cádiz» para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos-Aires.

Servicio de África.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor «Baldomero Iglesias» para Meilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma. Plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), núm. 5.

Subasta voluntaria

Tendrá lugar en el despacho del Notario D. Miguel Ignacio Font, el lunes 30 del corriente mes de Enero, a las doce de la mañana, de una casa número 56 de la calle de la Platería, con arreglo al pliego de condiciones que con los títulos de propiedad estará de manifiesto en dicha Notaría. 3—1

Se alquila—La casa núm. 6 de la calle de Cesa España. Tiene todas las dependencias necesarias incluso coladuría y azotea.—Está dotada de agua abundante que se recibe a grifo en varias habitaciones. Informarán, Obispo, 12. 8—5

Se vende una casa consistente en 1.º y 2.º pisos y altos, sita en esta ciudad, plaza de Cort núm. 4. Darán razón en la misma casa. 6—1

Nodrizas—Una de 24 años y leche de 3 meses, desea criatura para lactar en casa de los padres. Informarán, calle de la Fábrica núm. 33 en Santa Catalina.

Lecciones de Música

En el establecimiento de F. Marasero y C.ª, Pelaires, 14, quedan abiertas las clases siguientes:

Solfé, vocalización, piano, guitarra, violín, violoncello, contrabajo, clarinete, cornetín y armonía.

NOTA. Este establecimiento cuenta para estas clases con inteligentes profesores de esta capital.

COMPANIA DE NAVEGACION DE SOLLER

Nuevo y rápido servicio semanal Y FIJO entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y vice-versa

EL MAGNIFICO Y VELOZ VAPOR LEÓN DE ORO

clasificado recientemente por el Lloyd, 100-A-I con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de mayo último.

SALIDAS

De Barcelona para Sóller, todos los martes a las 7 de la tarde.—De Sóller para Ciudadela, todos los miércoles a las 9 de la mañana.—De Ciudadela para Sóller, todos los viernes a las 8 de la mañana.—De Sóller para Barcelona, todos los viernes a las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Sóller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta compañía.—Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma a Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informes, diríjanse a los Sres. Salom y Rullán, plaza de la Libertad, 8, representantes de la compañía en Palma.

A LOS FONDISTAS Y CAFETEROS DE BUEN GUSTO

LICOR DE LOS PIRINEOS

—Higiénico y de placer—Digestivo y estomacal—

Compuesto y confeccionado con los zumos extraídos de cuarenta y nueve clases de plantas, todas ellas aromáticas y medicinales, recolectadas casi todas en los montes de bajo los Pirineos.

Este licor, ha sido reconocido por varios médicos y químicos, como uno de los mejores, en cuanto a digestivo y estomacal, y dietaminado, que de todos sus componentes, resulta un licor muy útil y saludable su uso, en todos los casos espasmódicos, vértigos, dispepsias atónicas, erupciones, etc. Para curar todas las afecciones que provienen de la debilidad del estómago. Para establecer los colores perdidos. Para regenerar las fuerzas vitales, y librar de las incomodidades propias de las embarazadas (en cuyo caso produce efectos maravillosos) y rejuvenecer las naturalezas decrecidas, obrar do siempre como a tónico aperitivo; esto es, favoreciendo el apetito y facilitando la digestión. Todos los que comprenden la propiedad de este licor, no están sin una botella en su casa. Se recomienda su uso, principalmente después de las comidas.

Precio cinco pesetas litro, sin contar envase ni embalaje, pués to franco de porte en la estación de Barcelona.

Pedidos a F. Javier Tort, Calella, provincia de Barcelona.

Subasta voluntaria

Se saca a subasta voluntaria para el día 25 del corriente a las 12 de su mañana en el local del Consejo Provincial de Agricultura, Industria y Comercio, el edificio-fábrica de vidrios existente en el «Camp d'en Serrallta», extramuros de esta ciudad, con todos sus anejos, máquina de vapor, herramientas, utensilios industriales y demás que se detallan en el Inventario general formado, juntamente con el albarán de subasta que estará de manifiesto en la fábrica todos los días laborables de 10 a 12 de la mañana.

No se admitirá postura que no exceda de pesetas 30,000 y se adjudicará al mejor postor después de puja verbal, ante los delegados del vendedor para el acto del remate con asistencia de notario.

El que se presente como postor deberá entregar a dichos delegados para el remate ptas 500. Palma 4 Enero de 1893. 10—9

FÁBRICA DE JABÓN

Lorjeta, 5, al lado de Casa Roca

Desde hoy en adelante se expenderá el jabón blando con legía al precio de ptas. 0'60 kilog. Tomando 10 kil. ptas. 5'50. 15—3

Venta—A voluntad de sus dueños se desea vender los predios de «Concas» y el de la «Campaneta» del término de Puigpuñent. Razón, calle de Santa Cruz núm. 17. 15—3

ASMA, TOS, catarros pulmonares y bronquiales, bronquitis crónica, abscesos pulmonares, etc.

EL EUCALIPTOL es además de excelente tónico catarral y antiséptico, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado a los conocidos pectorales SAVIA DE PINO MARITIMO y BALSAMO DE TOLU, se halla en las

PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ

De venta principales farmacias, Palma VALENZUELA, a 1'50 ptas. caja.

Fábrica de corsés

Murillo, 41—Santa Catalina

Se admiten costureras maquinistas. 10—6

Un joven de conducta

intachable, con buen carácter de letra e impuesta en contabilidad, desea una colocación. Para más informes en esta administración.

LECCIONES DE CALIGRAFIA GENERAL

a cargo del profesor D. José Vaquer

Calle de Palacio núm. 39, piso 2.º

Bartolomé Reus, antiguo propietario de la acreditada tienda de Sombrería, sita en la calle de Jaime II, participa a sus numerosos parroquianos, que a últimos del presente mes, se encargará de nuevo de dicho establecimiento, donde encontrarán un elegante y variado surtido de toda clase de sombreros, y demás objetos propios de su industria a precios sumamente económicos.

NO MAS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito a pesar de un sinnúmero de falsificaciones e imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casasnovas, peluquero, Cadena, 6.

Platería Christofle

Unico Depósito en Palma LA INDUSTRIAL de A. Fábregas calles de Quint y Brossa

Paraguas CASASNOVAS Guantes

Cadena 6

Variado surtido, baratura y solidez

IMPRESA DE AMENGUAL Y MUNTANER